40 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, lunes 19 de febrero de 2018

Bs 4.00

Persiste temporal de lluvia

Inundaciones afectan a 15.500 familias en el país

- Los nueve departamentos se encuentran en alertas amarilla y naranja, mientras que los municipios cuantifican los daños económicos y materiales, según Defensa Civil
- Número de familias damnificadas sube a 5.000, en 22 de los 87 municipios de La Paz. Los afectados precisan alimentos, vituallas, ropa, agua, colchones y maquinaria pesada

as persistentes precipitaciones pluviales registradas en el país, que dejaron un saldo de ocho muertos por el momento, afectaron también a 15.500 familias. Los nueve departamentos se mantienen en alertas amarilla y naranja; entretanto, los municipios cuantifican los daños económicos y materiales causados por las riadas, inundaciones y mazamorras.

La información fue dada a conocer por el

viceministro de Defensa Civil, Carlos Bru, quien detalló que 315 viviendas están destruidas y ocho personas perdieron la vida, 5 fallecieron en la mazamorra que golpeó al municipio de Tiquipaya, en Cochabamba, y tres en otros departamentos.

La autoridad explicó que la declaratoria de emergencia autoriza a los municipios y gobernaciones a realizar las modificaciones presupuestarias que sean necesarias

para disponer recursos económicos para atender los desastres.

Por otro lado, dijo que la cuantificación de daños no es fácil y es una tarea que deben realizar las alcaldías a través del formulario de Evaluación de Daños, en la que se debe tener la certeza de verificar y certificar el nivel de las pérdidas por desastres naturales.



EL ATIGRADO EDISON CARCELÉN FESTEJA EL PRIMER GOL.

The Strongest le quitó el invicto al Bolívar

después de un año, aproximadamente, finalmente, venció a Bolívar por 2 a 0 en el partido que correspondió a la cuarta fecha del Campeonato Apertura de la División del Fútbol Profesional Boliviano. El clásico nacional pintó de

El plantel de The Strongest, amarillo el escenario deportivo del Hernando Siles, donde la pasada temporada el celeste se dio el gusto de celebrar. Los goles fueron marcados por Edison Carcelén y Edis

Inf. Suplemento Deportes

Avión se estrella en Irán con 66 pasajeros a bordo

Un avión con pasajeros con 66 personas a bordo se estrelló ayer en el oeste de Irán. Un portavoz de la compañía que operaba el vuelo Aseman Airlines informo a la television pública iraní de que todas las personas habían fallecido.

Horas después, la compañía se retractó y aseguró que, dadas las "circunstancias especiales de la región" montañosa en la que se ha producido el siniestro, aún no se ha podido acceder al

lugar del accidente, por lo que no puede confirmar la muerte de todos los ocupantes.

La aeronave, que realizaba un trayecto interno, transportaba a 60 viajeros y seis tripulantes, desapareció de los radares unos 20 minutos después de haber despegado del aeropuerto de Mehrabad, en Teherán, según el portavoz de Emergencias, Moytaba Jaledí.

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo



LOS MUNICIPIOS DE TIPUANI, COROICO Y SORATA, EN EL DEPARTAMENTO DE LA PAZ, FUERON AFECTADOS POR DESBORDE DE RÍOS Y HUBO INUNDACIONES EN VARIOS DE SUS POBLADOS, DEJANDO A MUCHOS DAMNIFICADOS.

Partieron desde Patacamaya

Marcha en defensa de la democracia

• Colectivos ciudadanos exigen respeto al voto del pueblo del 21 de febrero de 2016 y a la Constitución Política del Estado

La localidad de Patacamaya fue el punto de partida de la "Marcha en defensa de la Democracia" en la que participan agrupaciones ciudadanas y representaciones de organizaciones provinciales que exigen el respeto al voto del pueblo de 21 de febrero de 2016 y a la Constitución Política del Estado.

La movilización que partió ayer desde Patacamaya está rumbo a la ciudad de La Paz, la que también tiene la finalidad de reforzar el paro cívico del miércoles 21 de febrero. Se prevé que mientras avance la marcha y atraviesen por las comunidades, muchas más personas se sumen a la protesta.

El representante del colectivo ciudadano, Otra Izquierda es Posible (OIP), Beto Astorga,

manifestó que la repostulación del presidente Evo Morales, como un mecanismo de permanecer en el poder indefinidamente, es una forma de bloquear a las nuevas generaciones de líderes y gente joven que pretenden incursionar en la actividad pública con propuestas propias y diferentes a las tradicionales formas de hacer

Por otro lado, los cívicos cruceños calificaron de exitoso el "bicicletazo" cumplido el sábado en la que participaron más de 60 asociaciones en rechazo al fallo del Tribunal Constitucional que habilita al presidente Evo Morales a otra respostulación. Asimismo, convocaron a acatar el paro del miércoles.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Hoy en Ciencia y Computación

Herramienta de Twitter para prevenir suicidios



Las redes sociales son poderosas herramientas de comunicación. La información fluye de una forma continua en todo instante, sin importar las distancias o la hora, los usuarios logran intercambiar datos. Estas redes son muy útiles a la hora de compartir datos sobre desastres naturales o cuando la gente se encuentra en peligro. Conozca

más, en nuestra edición, acerca la nueva herramienta que ofrece la red de Twitter para prevenir los suicidios

Reporte de IBCE

Bolivia importó 274 mil toneladas de cereales en 2017

Durante la gestión 2017, Bolivia importó 274 mil toneladas de cereales, de los cuales el 79% es proveniente de Argentina, señala un reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE). Se compró trigo, maíz amari-

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

En hechos trágicos en Oruro

Romero sostiene que informes revelan detonación de dinamitas

• Se desechó el estallido accidental de una garrafa de gas licuado

Los informes de laboratorio sobre las dos explosiones del 10 y 13 de febrero en la ciudad de Oruro revelan que se utilizaron dinamitas, según el ministro de Gobierno, Carlos Romero, quien, además, sostuvo que quedó desestimada la versión del estallido accidental de una garrafa de gas licuado.

Asimismo, la autoridad confirmó que en las dos explosiones que terminaron con la vida de 12 personas y dejaron un saldo de más de 60 heridos fueron premeditados, por lo que, los responsables deben ser sancionados de forma drástica. Explicó que se realizaron ocho trabajos técnicos en la zona del crimen y se ha verificado la presencia de componentes químicos en la ropa de las víctimas, Gas Licuado de Petróleo, hidrocarburo, kerosene, además de nitratos y otros componentes. "Eso permite deducir que se ha utilizado un explosivo, aproximadamente, una carga de tres kilos de dinamita", acotó.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



INTEGRANTES DEL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES TÉCNICO CIENTÍFICO DE LA UNIVERSIDAD POLICIAL INSPECCIONAN EL LUGAR DE LA EXPLOSIÓN EN LA CIUDAD DE ORURO.

